

1953



Barcelona, 3 de Noviembre de 1973

Señor
D. Patricio Aylwin
Arturo Medina 3684
Santiago

Querido Patricio:

No recuerdo si te expliqué que, de Santiago, yo tenía que pasar por México, donde estuve una semana. Lo que explica que no te pudiera escribir antes.

Llegando a Barcelona me ocupé de tu asunto. Me llevé una sorpresa poco agradable. Mi optimismo de hallar para ti una actividad digna se basaba en los medios DC de acá. Me parecía evidente. Sin embargo, la actitud de estos señores cuando los empecé a sondear, no fue precisamente entusiasta. El punto de vista de ellos es asombroso y sólo comprensible si se ha vivido largamente en este país. Ellos son extremadamente susceptibles de la "cosa" castrense, y consideran que la DC chilena "entregó" el país a los militares. No admiten diálogo ni pruebas sobre este punto. Entre nosotros, creo que demagógicamente no le conviene, a ningún político europeo, admitir nada que no sea contrario a la Junta.

Este esquema mental no facilita las simpatías hacia tu nombre en particular ni hacia el de ningún DC chileno en general. Me advirtieron -y no sin ciertas dudas- que el único nombre que "podría" escaparse a este "estigma" es el de Tomic. No creo que te sirva de consuelo saber que el de Frei navega aún más bajo que el tuyo. Pero así es. Sin embargo, no he dado mi brazo a torcer y sondearé otros medios. Sigo insistiendo no sólo por el afecto que me produjo nuestra corta entrevista santiaguina, sino porque lo siento como un deber de reconocimiento patriótico a tu vida política. Pero es evidente que "la vía fácil" que yo te comuniqué, no ha dado resultado. Te ruego que no titubees, por tu parte, en utilizarme para cualquier contacto que te pueda resultar provechoso en este país.

Lamento profundamente este primer fracaso, tanto por ti como por tu mujer. Entretanto, recibe la amistad de tu antiguo vecino de San Bernardo,

Jara
José Manuel Vergara

WWW